



Mi Universidad

**Nombre de alumno: Karla Bedolla
Fernandez**

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo: “LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN
A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA
Y LA TEORÍA DE SISTEMAS”**

Materia: Antropología Médica

Grado: 1°

Grupo: B

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de abril de 2021.

5 Karla - Antio - UDS

Los modelos médicos en México

Todos los sistemas de atención en salud, independientemente de si son convencionales tradicionales o alternativos - Complementarios.

En el caso de los sistemas de salud, López Agustín los define como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que cada pueblo interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano. De esta manera cada sistema médico posee de manera articulada una forma de entender la salud y la enfermedad, una explicación sobre la causa de las enfermedades, una clasificación de estas, procedimientos para diagnosticarlos tratarlos y mecanismos para prevenirlos.

- Cosmovisión

El sistema médico occidental es fruto de muchos siglos de evolución europea que se pueden rastrear desde la cultura griega clásica. Esta tendencia contenida toda una filosofía de tipo preventivo-social que tenía su enfoque en salud, más que en la enfermedad.

La segunda tendencia, que personificación más tarde hipócrates en el siglo IV antes de Cristo, proclamaba que el papel primordial del médico, es tratar enfermedades,

restaurar la salud y corregir toda la imperfección causada por los accidentes del nacimiento o la vida. En la lucha entre esas dos concepciones sobre el papel de la medicina, prevaleció la curativa sobre la primera.

• Alopatía.

El escepticismo de la salud. Esto dio lugar al desarrollo de un sistema de presentación, que enfoca el fenómeno salud/enfermedad con un peso preponderante en lo biológico individual y terapéutico. En segundo lugar, este sistema médico tradicional, fundamentado en una cosmovisión de origen indígena a lo largo de la historia ha funcionado como madre incorporando y ordenando elementos de otras culturas a su propio sistema.

Con el sistema médico convencional paso lo mismo, cuando nos acercamos a las plantas medicinales que nos aporta la medicina tradicional, tratamos de entenderlas desde sus propiedades bioquímicas, es decir que nuestra y cosmovisión y de esta manera las incorporamos en nuestro sistema y forma de ver el mundo, desechando lo que no entendemos.

Según la OMS los términos de medicina alternativa complementaria se utiliza para referirse a un amplio grupo de prácticas sanitarias que no forman parte de la tradición de un propio país o no están integrados en un sistema sanitario prevalente.

El término medicina complementaria, cuando se utiliza en conjunto con la medicina convencional y el término de medicina integrativa, se refieren a un nuevo paradigma que pretende formular una visión integral de la salud, a partir de los aportes de todos los sistemas convencionales, alternativos y tradicionales.

En las políticas en la relación a las medicinas MCA se encuentran definidas dentro de las políticas de la medicina tradicional.

- Sistema Médico Occidental Alopático.

Durante los siglos XVIII, XIX y XX un gran número de médicos, investigadores y profesionistas formados en el modelo de la cosmovisión occidental, fueron proponiendo prácticas terapéuticas distintas. En muchos casos comparten la misma cosmovisión médico-occidental aunque las propiedades terapéuticas son diferentes.

Bibliografía:

Estrategia de la OMS sobre Medicina Tradicional 2002-2005. Organización Mundial de la Salud.
Ginebra. "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA
MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS Dirección General de Planeación y Desarrollo En Salud DGPLAD